
VERBALE DELLA COMMISSIONE ALBO DIRETTORI E STUDENTI 

 

L’anno 2021, il giorno 14 del mese di maggio, alle ore 16:00, si  è riunita, sulla 

piattaforma Teams Microsoft, previa convocazione della Prof.ssa  Pellegrino inviata 

per e-mail l’11/05/2021,  la Commissione Albo Direttori Dipartimento,  nominata  dal 

Consiglio di Dipartimento dell’11 febbraio 2021 e del 6 aprile 2021, per discutere dei 

seguenti punti all’o.d.g.: 

 

• individuazione delle azioni; 

• suddivisione dei compiti; 

• fissazione delle scadenze per ciascuna azione; 

• varie ed eventuali.  

 

Sono presenti i Proff. Francesca Pellegrino, Antonio Saitta, Marta Tigano, Cinzia 

Ingratoci, Dario Latella, e i Rappresentanti degli studenti Rosaria Chiofalo, Alessia 

Mazzù, Aurora Mannuccia, Vittorio Silvestro, Paolo Cicciari.  

Assume la presidenza la Prof.ssa Pellegrino, svolge le funzioni di segretario la Sig.na 

Chiofalo.   

Il Presidente dichiara valida la seduta essendo presenti tutti i componenti della 

Commissione. 

Quanto al primo e al secondo punto, la Prof.ssa Pellegrino fa presente che occorre 

individuare le varie azioni da intraprendere al fine di rafforzare lo spirito identitario del 

Dipartimento, nonché formare dei gruppi di lavoro, composti da componenti della 

Commissione, che dovranno impegnarsi a realizzarle. 

A questo proposito vengono individuate cinque diverse azioni: albo dei Direttori e 

annuario degli studenti; cineforum; teatro; squadra di calcio; misure per il decoro del 

Dipartimento. 

Quanto all’Albo dei Direttori del Dipartimento, i componenti della Commissione 

concordano sull’utilità di creare una sorta di banca dati dei Direttori/Presidi del 

Dipartimento/Facoltà che si sono succeduti negli anni, procedendo a ritroso, con un 

breve curriculum di ognuno, una foto e una descrizione delle attività svolte. Per la 

realizzazione di tale albo si decide di chiedere la collaborazione del Prof. Giacomo 

Pace, considerata la sua particolare esperienza e competenza in materia. Su proposta 

dei rappresentanti, si ritiene opportuno altresì effettuare l’annuario degli ex allievi, 

suddivisi per anno di laurea, e realizzare delle stampe con le foto. Sono responsabili di 

quest’attività la Prof Pellegrino e i Rappresentanti Silvestro, Cicciari e Mannuccia. 

Quanto al cineforum, interviene il Prof. Saitta per comunicare di avere già preso 

contatti con il cinema Apollo al fine di acquisire dei preventivi. Precisa che il prezzo 

per usufruire del servizio varia in base al tipo di film e alla data di produzione.  Quanto 

alla scelta dei film, la Commissione intende sollecitare tutti i docenti del Dipartimento 

a presentare delle proposte su pellicole che abbiano una qualche attinenza con i 

rispettivi insegnamenti, anche in vista di un possibile dibattito con gli studenti. Si 

ripromette quindi di operare una selezione sulla base delle indicazioni pervenute. Sono 



responsabili di quest’attività i Proff. Saitta e Ingratoci e i Rappresentanti Chiofalo e 

Cicciari. 

Quanto al teatro, si auspica la costituzione di un gruppo teatrale del Dipartimento, 

impegnato a realizzare un programma per lo più coerente col percorso di studi, sotto la 

guida di un regista. La Commissione concorda sul fatto che per realizzare 

quest’ambizioso obiettivo è necessario avere l’assenso e il supporto economico e 

organizzativo dell’Ateneo. In tale quadro, si rende necessario incontrare il Rettore, 

presentando una relazione che contenga linee guida concrete. I Proff. Saitta e Latella 

si offrono per verificare eventuali disponibilità di registi messinesi a dirigere 

l’iniziativa. Sono responsabili di quest’attività i Proff. Saitta, Tigano e Latella e i 

Rappresentanti Chiofalo, Mazzù e Cicciari.  

Quanto alla costituzione di una squadra di calcio, emerge l’esigenza di valutare se 

organizzare un torneo calcistico, a 8 o a 11 giocatori, del Dipartimento o se allargarlo 

a tutto l’Ateneo. Viene anche avanzata la proposta di organizzare un torneo interno per 

selezionare la squadra del Dipartimento che si confronterà con le squadre degli altri 

dipartimenti. In tal caso, tuttavia, si dovrà valutare la disponibilità degli altri 

dipartimenti. Sono responsabili dell’attività i ProFf. Latella e Saitta ed i Rappresentanti 

Silvestro e Cicciari. 

Quanto, infine, alle misure per garantire il decoro del Dipartimento, la Commissione 

decide di avviare al più presto alcuni interventi meno impegnativi, quali la 

realizzazione di quadri dei Maestri e stampe dell’annuario degli ex allievi, l’acquisto 

di piante, la creazione di postazioni attrezzate, dedicate agli studenti. Quanto alle opere 

di rifacimento dei locali, la Commissione decide di chiedere al Direttore: a) di 

sollecitare l’Ateneo affinché  provveda ad un rapido e massiccio intervento per 

assicurare il decoro di tutti i locali del Dipartimento, tranne i bagni, recentemente 

ristrutturati; b)  di acquisire informazioni e documentazione tecnica circa i progetti di 

ristrutturazione/restauro/manutenzione in corso nel Dipartimento, sì da poter 

eventualmente avanzare proposte modificative, trattandosi di locali di importante 

valore storico-culturale; c) di sollecitare gli uffici tecnici per la manutenzione delle 

sedute in legno delle aule storiche (aula 1, aula 2, aula 3). Sono responsabili di 

quest’azione i Proff. Saitta, Pellegrino, Tigano, Ingratoci e le Rappresentanti Mazzù e 

Mannuccia.  

Quanto al terzo punto all’ordine del giorno, relativo alle scadenze, la Prof. Pellegrino 

fa presente che le varie azioni dovrebbero essere realizzate a partire da ottobre 2021, 

ma che occorre da subito attivarsi per acquisire informazioni e creare le condizioni 

necessarie per avviare i vari interventi. Invita pertanto i componenti dei gruppi di 

lavoro sopra individuati ad organizzarsi in tal senso. 

Non essendoci nulla da discutere tra le varie, la seduta è tolta alle ore 17:10.  

Letto, approvato e sottoscritto.  

Prof.ssa  Francesca Pellegrino  

(Presidente) 

 

Sig.na Rosaria Chiofalo 

(Segretario) 


